

憲法しんぶん 速報版
 発行 憲法改悪阻止各界連絡会議（憲法会議）

Eメール mail@kenpoukaigi.gr.jp TEL03-3261-9007
 ホームページ http://www.kenpoukaigi.gr.jp FAX03-3261-5453

2019年4月29日（月）

NO. 956号

本号3頁

5・3 憲法集会を過去最高の参加者で成功させよう！

各地のとくみを紹介します！

岩手 5・3 憲法集会 in いわて

「憲法の理想に、現実を近づけるために」 講師 宇都宮健児弁護士

平和といのち、人権が大事！3000万人署名を達成させよう！

日時 2019年5月3日 13:00～15:00 会場 12:30 入場無料

会場 岩手教育会館

主催 安倍9条改憲NO！全国市民アクション岩手の会（呼びかけ人172人・130団体）

幹事団体 憲法改悪反対岩手県共同センター／平和環境岩手県センター／岩手県消団連／岩手県生協連

※終了後ピースパレードを行います。憲法大好き！貧困反対！改憲やめて！など、思い思いのプラカードやデコレーションを持ち寄ってアピールしましょう。

大阪 5・3 輝け 憲法！平和といのちと人権を！おおさか総がかり集会

安倍9条改憲発議STOP！東アジアに平和を！核のない世界へ！辺野古に新基地いらない！

空母・ミサイルより社会保障を！

全国3000万人署名を成功させよう！

5月3日（祝） 扇町公園 13:30開会～14:50閉会 パレード出発 15:00～

○プログラム

ミニコンサート 長野たかし&森川みやこ スピーチ 二宮厚美神戸大学名誉教授

野党連帯挨拶 各分野からのリレートーク

千葉 今こそ9条活かした政治を！憲法記念日の集い

とき 2019年5月3日 午後2時開演（開場：午後1時30分）

ところ 千葉市文化センター大ホール

資料代 500円

記念講演 「安倍9条改憲の目指す戦争への道—憲法9条は国民の希望・世界の宝—」
山内敏弘さん（一橋大学名誉教授）

国会報告 参議院議員 山添拓さん

主催 憲法を守り・いかす千葉県共同センター
千葉県憲法会議

安倍内閣は9条に自衛隊を書き込む憲法改悪を目指しています。しかし、自衛隊は憲法違反の戦争法で、海外で戦闘できる軍隊と化しています。安倍9条改憲は真正面から戦争法を正当化するもので、恒久平和主義を破壊するものです。その安倍9条改憲の危険性と憲法を生かす政治実現について無千葉県無憲法集会で大いに学び合ひましょう。

埼玉 憲法意見広告にご協力を

◆私も協力しています。石川裕一郎（大学教授） 小出重義（弁護士） 堅十萌子（弁護士）
中澤けい（作家） 本田宏（医師）

安倍首相は、2020年までに憲法9条改憲を中心とする憲法改正を表明しています。私たちは、日本が戦争する国になる恐れのある改憲を許しません。そこで今年も5月3日の憲法記念日に「憲法意見広告」に取り組みます。ぜひご協力ください。

意見広告実施要綱

○掲載 5月3日（憲法記念日）の「埼玉新聞」2面

※個人 氏名掲載希望者を50音順で掲載

※団体 すべて掲載

○費用 個人1口500円 団体1口1000円

○申し込み 埼玉憲法会議まで下記の方法で（締め切り4月20日）

FAX 048-866-6095 メール 略

○入金方法 銀行振込 略

郵便振込 略

取組 埼玉憲法会議 戦争させない埼玉の会

石川 平和憲法施行72周年記念石川県民集会 安倍改憲NO！改憲発議NO！

安倍首相は2020年には新しい憲法をと今国会での改憲発議を狙っています。自公政権はこれまで集団的自衛権の行使容認や戦争法の強行可決など憲法違反の政権運営をすすめています。沖縄では戦後一貫して権力が県民の意志を踏みつけて来た歴史があり、強引に進める辺野古新基地建設問題もそこにあります。憲法より日米同盟を最優先する安倍政権は、日本全体を沖縄と同じ状況へすすめようとしています。憲法問題を学ぶ上で沖縄の現状を知ることが大変重要だと考えます。今回の集会ではその沖縄で権力を厳しい目で見続けている現地メディアのジャーナリストを講師としてお招きしました。多くの人に参加を呼びかけ、あらためて憲法を考え、憲法蹂躪と改憲の流れをみんなで止めましょう。

記念講演 演題 「沖縄と憲法」～おきなわからみた安倍政権～

講師 普久原 均さん（琉球新報社編集局長）

2019年5月3日 13時 開場・受付 14:00 開会 13時30分 オープニング企画／石川9条音楽隊
14時 開会・講演会 16時30分 パレード

会場 金沢歌劇座大ホール 参加費 500円

主催 安倍改憲NO！市民アクション・いしかわ



中央集会 一次チラシ

憲法共同センター 5・3 憲法集会への参加を呼びかける！

憲法共同センターは27日、新宿駅東南口で5月3日に東京都江東区の有明臨海広域防災公園で開催される「5・3 憲法集会」を成功させ、安倍9条改憲をストップさせようと、宣伝行動を行いました。

宣伝後半にはあいにく小雨がぱらつく中でしたが、全労連、新日本婦人の会、憲法会議などの代表がマイクを握り訴えました。また、民主青年同盟が若者と対話し、シール投票を行いました。

全労連の小田川義和議長は、憲法に自衛隊明記を声高に主張し、民意を踏みにじて沖縄・辺野古の米軍新基地建設を強行する安倍政権を批判し、「安倍政権には憲法に手を付けさせるな、改憲ではなく憲法を生かした政治とお考えのみなさん、憲法集会にご参加ください」と呼びかけました。憲法会議の事務局長の高橋は、25日の1分間の衆院憲法審査会で、5月9日に民放連の代表の参考人質疑を行うことが決まったが、その後国民投票法改正案の審議と採決を呼びかけており、連休後に自民党は「ワイルドな憲法審査」を強行しようとしていると指摘。「今が正念場」と、3000万人への協力と5・3の憲法集会への参加を訴えました。



各地のとりくみ

愛知 森英樹氏講演、安倍首相は「天皇の代替わりを政治利用」と批判！

「安倍9条改憲NO！あいち市民アクション」は19日、名古屋市千種区の区役所ホールで「今が正念場 いのち・くらし・平和の危機」をテーマに学習会を開催しました。会場いっぱいの300人が参加しました。

開会あいさつで青山邦夫弁護士は「安倍首相は異常ともいえるほど改憲に執念を燃やしている。改憲阻止へ3000万人署名など運動を広げ、9条改憲を断念に追い込もう」と訴えました。

森英樹・名古屋大学教授が「天皇代替わりと憲法一改元と改憲のビミョーな関係」とのテーマで講演。天皇の代替わりのお祭り騒ぎは安倍政権の延命に利用されている。国民は安倍政権打倒の声をひろげなければならない」などの意見が寄せられました。

京都 個人情報の自衛隊への提供中止を求める！

京都憲法共同センターは23日、京都市が18歳と22歳になる市民の個人情報を宛名シールにして自衛隊に提供した問題で、門川大作市長に一切の個人情報の提供中止を求める抗議の申し入れを行いました。

申し入れでは、防衛大臣の要請に応じ、京都市の判断で実行した今回の提供は、多くの地方自治体が行っているもとで「突出した対応であり、断じて容認できない」と批判。市民の権利である個人情報保護の観点から重大な問題であるとし、自衛隊から正式な要請がある前に個人情報の提供を決定したことについて「個人情報を預かっている地方自治体として、あるまじき暴挙」と述べています。

戦時中に地方自治体が戦争への住民動員の役割を担わされたことを指摘し、「京都市がその反省をもとに確立した憲法と地方自治体の本旨に立ち戻るよう」強く求めています。

徳島 77歳の女性「戦争はいかん」と語る！

徳島憲法共同センターは19日、徳島市の徳島駅前前で宣伝し、安倍9条改憲に反対する3000万人署名への協力を訴えました。

日本共産党の吉田元則書記長は『復興より自民党議員が大事』との暴言や下関北九州道路計画をめぐる村度発言で閣僚が相次ぎ辞任に追い込まれました。ウソと村度の安倍政権に改憲を許してはならない」と訴えました。

市内の女性（77）は「世界は仲良くなならないといけない。戦争はいかん」と語りました。

静岡 戦争法の廃止・安倍9条改憲反対などを訴える宣伝とパレード

静岡県の「戦争法廃止オールしずおかアクション」は、安保法制＝戦争法が強行採決されて3年7カ月の19日、戦争法の廃止・安倍9条改憲反対などを訴える宣伝とパレードを、静岡市葵区で行い40人が参加しました。

林克代表、「安保法制に反対する静岡大学有志の会」の林弘文氏、静岡市9条の会連絡会の合戸政治氏は、墜落した欠陥機F35戦闘機などの米国兵器の爆買いを批判し、市民と野党の共闘で、改憲NO！、安倍政治サヨナラの審判を参院選でくだそうと訴えました。

安倍9条改憲反対署名の呼びかけに協力した男性（56）は「安倍首相は戦争好きなイメージ。このまま改憲の国民投票にされてしまいそうで怖い」と話していました。

宣伝後には「戦争法はいますぐ中止」「安倍政権はいますぐ退陣」などとコールして繁華街をパレードしました。立ち止まって見つめる反応など、市民の注目を集めていました。

